



新年明けましておめでとうございます。平成 27 年の新春を皆々様と共に迎えることが出来て、うれしく思います。

さて平成 28 年度障害者差別解消法の施行に向けて、基本方針づくりの議論が行われており、日身連からも参画して「私たちのことを抜きに、決める」方針で、事業者と法務省及び警察庁に対するヒヤリングが行われています。障害者の自立と社会参加促進に向け、お互いに人格と個性が尊重される共生社会の現実をめざして、啓発活動が重要となってきたこと、今年も福祉向上のために、御協力をお願いします。

新年明けましておめでとうございます。平成 27 年の新春を皆々様と共に迎えることが出来て、うれしく思います。

新年明けましておめでとうございます。私が広報に係わりだして約 25 年が経過いたしました。時のたつの福祉」発行に多大なご協力をいたしました。広報委員長を引き受けたからも 15 年が過ぎ去ったと思われます。よくよく考えてみると素晴らしい仲間に恵まれ、ここまで来られたものと思われ、感謝の気持ちで一杯です。本当に有難うございました。2001 年 12 月 30 日より現在の仕事すなわち花園にある妙心寺の駐車場の管理人として勤務を始めました。満 59 歳 2 ヶ月です。お陰様でこの 13 年間健康で過ごせます。今年も福

事はそれなりに苦労もいたしましたが仕事の相手が観光バスのドライバーやガイドでこの年寄を結構可愛がつてもらいました。暇な時を見つけて「般若心經」の写経を覚え、これを精神統一の道具とができるようになります。

人間その時その時の努力によって事をなしえるチャンスに巡り合えることがある。その様な機会を逃すことなく有効に活用できる様に事柄を見極める必要がある。言つてゐる事が少々抽象的すぎて訳しが解らないかも知れないが、要するにチャンスをうまく掴んで努力すれば道は開かれる。

そのようなわけで私はもう少しの道で頑張つてみようと思つてあります。どこまでできるかは解ります。

まんが一生懸命努力したいと思ひます。恐らくもう間もなくすればリタイヤしなければならない時期が迫ります。

私は頑張ります。

塊肉ステーキ・グレーベーガー・パスタ・肉食系の店

4 Spice Kitchen

ステーキ・ハンバーガー・パスタ

フォー・スパイス・キッチン

営業時間 昼 11:30~14:00 夜 17:00~22:30

定休日 毎週木曜日

TEL 075-777-4272

京都市山科区音羽野田町15-4 平木マンション

新年を迎えて

年頭のご挨拶

特定非営利活動法人 京都市肢体障害者協会

理事長 木下文男

広報委員長 大江正照



発行日 平成 27 年 1 月 1 日
発行所 〒 601-8321
京都市南区吉祥院
西定成町 35
京都市洛南身体障害者福祉会館内
NPO 法人
京都市肢体障害者協会
TEL 672-3615
一部 20 円

俳句

前向きと

きめて紅ひく

若葉

新春のつどい

○ 多数のご参加をお待ちして
あります。

* 日時 平成 27 年 2 月 1 日(日)
午前 10 時 ~ 午後 2 時

* 会費 1 人 6500 円
ルビノ京都堀川

今年も各行政区より合計88名の参加を頂き有り難う御座いました。又この事業にあたり色々とご協力頂きました各行政区の担当委員の方には本当にご協力感謝致します。今年前半に肢体協では色々な意味でアンケートを取りその結果の集計が出来上がり必要な方には肢体協事務所でお渡し致しますが、厚生委員会を知らないと言う回答があつた件について委員長としてショックでした。

それでいて望む行事では観光バスでの日帰り行事が有りました。肢体協で厚生委員会が昔から観光バスを使っての日帰り行事を行っています。最近では常に外出の困難な車椅子の方等が少しでも多く参加出来る様にリフト付きバスは年度初めには必ず予約を入れる様に手配をしています。

8時30分集合9時を少し回った頃八条口新都ホテル前を出発。現在八条口再開発が進行中であり新都ホテル前も大変混雑で予定場所には中々観光バスを駐車出来ず少し時間がずれました。京都南ICより名神・中国・山陽の各高速途中淡河にてトイレ休憩。リフトでの車椅子乗降で何台もあると一回の休憩で30分は行程を考える様にしています。

山陽道に入ると海が見え始め盆地に住んでいる京都人は「ウア！」と言うのは何故でしょう？

体幹機能訓練事業に参加して



赤穂ICから市内に入りすぐ赤穂ロイヤルホテルにて昼食です。この時が多くの方と交流できるので一番良いと言う意見が有りますが、そればかりは、この行事名が体幹機能訓練ですから午後はたっぷり汗をかいて頂きます。

赤穂城跡・大石神社・等赤穂の歴史散策の行程ですが、最初から近くのお土産屋さんで休憩している方も数人おられました。スタンプラリー形式も考えましたがお手伝いして頂く要員も大変ですので何か他の方法が有りましたら教え下さい。

帰路に付く前に要望があり岡山の日生漁港海産物店へ立ち寄りましたが、午後でもあり目当ての海産物は手に入らなかつた様です。その後今回特別に新しくなつた姫路城を見て観たい！と言う事で車窓から見て頂く為に姫路市内へ



赤穂城跡

9月23日、青年部は、親睦と交流を兼ね京北宇津峠でキャンプを行いました。西院にて待ち合わせて、2台のウェルキャブが合流。19名が分乗して出発する。1号車にも車椅子2台と箱詰の肉、野菜等を満載してある。

福王子から162号線を北上。途中、杉里トンネル、中川トンネル、笠トンネル、を抜けてしばらく走り京北宇津峠公園に着く。此処は、キャンプ場になつております。コテージもあり楽しめそうだ。でも、遊んではいられない。場内の炊事場では、早速に男性は薪を持ち込み火種作りを始める。女性は

青年部・京宇津峠へ

廻りました。白鷺城と言われる意味が解る様に思いました。帰宅予定時間が少し回りましたが、これはいつもの中国道宝塚ＩＣ付近混雑する為しかたが有りません。

問題も無く無事行事を終えられた事は、各委員並びにご協力頂きました方々には厚く御礼申し上げます。又来年度もと思つていますが、消費税やその他多くの値上がりが今から報告され、どうすれば良いのか？頭の痛い處ですが、何か良い解決策は無いか検討してみますので報告出来ましたら又多数の参加をお待ちしています。

An illustration of two young girls cooking over an open fire in a park-like setting. One girl is stirring a pot on the left, while the other stands to her right holding a small bowl. They are wearing aprons and have a friendly expression. The background shows trees and a clear sky.

参加者

高齢者・障害者の方の住宅改修・一般リフォーム
福祉用具レンタル・販売

株式会社 千石

〒615-0922 京都市右京区梅津前田町62番地
TEL 075-864-4499
FAX 075-864-4488
URL <http://www.sengoku-kyoto.com>

私は、滋賀県甲賀市甲賀町、今の甲賀市の田舎町、家は、農家を営んでいました。1945年、昭和20年4月8日に、8人兄弟の次男として、この世に生まれました。

幼い頃、3才頃に病気になり東京の病院までSLの汽車で行きました。今の時代とは違って、10時間から12時間かかりました。汽車の中で通路に、ゴザをひいて、寝ていた事を幼な心に覚えています。その病院で、私の病名を右上下運動機能障害と診断されたのです。

私は、幼い頃から、右手、右足を上手く動かす事が出来なかつたのです。そこで、母が私のために考えた訓練方法がゴザの上に、ジャガイモをばらまき、右手だけで、カゴの中に入れときなさいと言つて、畠仕事に行つてしまします。

はじめは、お面白ろかつたのですが、だんだんと嫌になり、何時も泣きながら入れていきました。3年から、5年ほど続き、当時の私は、小学校1年生になつていました。夜になると、電気治療がはじまります。私は、それが、嫌で、母から、逃げて、いました。

母に、捕つたら最後、右手、右足に、電気を当て、ビリ、ビリと電気がはしるからです。夏になると、母は、私に田んぼ道を歩かせたのです。母が先きに歩き、ついてきなさいと言つて母の後ろをついて歩いて行

きました。
母は、どんどんと先きに歩いて行きます。細い田んぼ道を歩いているので、私の身体は、バランスが崩れ田んぼの中に落ちては、泥だらけ、落ちては、泥だらけ、落ちは、泥だらけ、毎日、それの繰り返しでした。

私が、這い上がるまで、母は、黙まって見ていました。これが、母の考えた私に対する訓練方法でした。私は、走る事が大好きでした。何故か、母は、運動会があるたびに悩んでいました。

私は、そんな事には気が付かず、いわおちゃんは、走るの早いなあと、おばちゃんに誉められて、ただ嬉しかったのです。

5年生になり、母が一通の手紙を書き、私のランドセルの中に入れたのです。

私は、何が書いてあるのか何も知りませんでした。とにかく、手紙を担当の先生に渡しなさいと言われ、渡しただけでした。

私が、5年生になつたので、あと3年は、先生に訓練をしてもらいたいと書いた内容の手紙だったのです。

私は、担当の先生に呼ばれて職員室に行きました。

君は、この4月から、陸上部に入部する様にと言われ、なんだか嬉しかったのです。

母は、私を陸上部に入部させ、手と足の訓練をさせるためだつたのです。手と足を上げる練習が、早朝から、夕方まで、5年生、6年生と続きました。

今まで歩きここから歩き



きます。

母は、どんどんと先きに

歩いています。細い田んぼ道を歩いているので、私の身体は、バランスが崩れ田んぼの中に落ちては、泥

だらけ、落ちては、泥だらけ、毎日、それの繰り返しでした。

私が、這い上がるまで、母は、黙まって見ていました。これが、母の考えた私に対する訓練方法でした。私は、走る事が大好きでした。何故か、母は、運動会があるたびに悩んでいました。

ここまで歩きここまで歩き

中学生になり、陸上部に入部して、本格的に、練習を続けました。

私は、短距離が専門で、100メートル、200メートル、400メートルリレー、800メートルリレーが専門でした。

余りのしんどさで、何度も辞めようと思いました。

ここで、辞めなかつた事が、精神難でも、のり越える様になつたのかと思えます。

中学の陸上部に入部したのですが、進学の事もあり、夏で一応辞める事になりました。

でも、まだまだ夜になると、電気治療は、毎日、2時間は続きました。

高等学校に進み、陸上部に入部して、手と足を上げ、ダッシュの練習を、早朝から、夕方までやりました。

もう、お腹が、ペコ、ペコになるぐらい頑張りました。

お蔭様で、右手、右足は、かなり回復して健常者と同じ様に、道路を真っ直ぐに歩ける様になつたのです。

昭和39年、3月に高等学校を卒業し、大手メーカーの製パン会社に入社しました。

配属された課は、洋菓子課の製造部門の流れ作業でした。

入社した当時は、失敗の連続でした。でも、3ヶ月から、4ヶ月ぐら

いになると、流れ作業にも慣れ、きれいに出来る様になりました。私なりに創意工夫をして、より早く、きれ

いに作業が出来る様に、いろいろと、

工務課と相談して、私が考えた道具を作つてもらい作業をこなしました。

他の社員も、それを見て驚いてくれました。そんなに、きれいに出来るのは、だんだんと、私も作つてもう様に、言つてくるわと話しかけてきました。

その後、昇格も出来、4月に人事異動があり、食パン課、菓子パン課、デニッシュ課、生産管理課、と異動し

働きました。

困難をのり越え定年まで勤める事が出来ました。

定年後は、6年間、アルバイトをしていました。

定年後の私は、今、京都の福祉会館にて、パソコン、卓球バレー、歌ごえ、カラオケ等を習い、第2の人生を同じ境遇の人達と一緒に助け合いで毎日を楽しく過ごしています。

渡しただけでした。

私は、5年生になつたので、あと3年は、先生に訓練をしてもらいたいと書いた内容の手紙だったのです。

私は、担当の先生に呼ばれて職員室に行きました。

中島 廣

部門の流れ作業でした。

入社した当時は、失敗の連続でした。でも、3ヶ月から、4ヶ月ぐら

いになると、流れ作業にも慣れ、きれいに出来る様になりました。私なりに創意工夫をして、より早く、きれ

いに作業が出来る様に、いろいろと、

工務課と相談して、私が考えた道具を作つてもらい作業をこなしました。

京仏壇京仏具・お仏具ご修復 ご本堂内装・お納骨壇

創業229年 お仏壇仏具づくりただ一筋に



京仏具

小堀

<http://www.kobori.co.jp>

本店/〒600-8159 京都市下京区烏丸通り正面上
フリーダイヤル0120-27-9595・FAX075-341-4128
Yahoo!ショッピング <http://store.yahoo.co.jp/kobori/>

第34回
近畿ブロック福
祉大会
相談員研修会

京都市の身体障害者団体連合会の役員と相談員が、当日、京都八条口のバスプールから観光バスで、大阪堺市のビッグアイで開催される右記の名称の大会に参加いたしました。全体の参加者は約580名の参加がありました。

この大会は近畿の各県・府・市が、毎年交代で担当することになりました。4年前より同時開催となりました。11時からの福祉大会の第一部では、近畿ブロック連絡協議会会長の挨拶と、来賓祝辞等がおこなわれた。

第2部では、議長団選出による議事進行が行われ、前年度決議事項処理報告があり、大会宣言提案案・大会決議提言案が発表され、参加役員の満場一致で決議されました。続いて、次回開催地の神戸市の代表が挨拶され閉会となつた。

午後からは、相談員研修会が開催された。大阪府身体障害者福祉協会副会長の挨拶の後、講演が行われた。講師は、厚生労働省障害保健福祉施策の動向等についての講演が行われ、主に障害者相談支援を中心についての内容を説明された。講演の後、幾つかの質疑応答がなされた。午後3時閉会となつた。

川端正彦

団体戦			
フライングディスク競技結果			
3位	南区	優勝	左京区
30点	30点	32点	
個人戦			
3位	中村行雄(右京区)	優勝	吉田隆二(西京区)
8点	9点	9点	

11月9日(日)午後1時洛南身体障害者福祉会館、訓練室に於いて第5回フライングディスク大会を開催。

ご来賓の京都市保健福祉局障害保険福祉推進室企画課長・徳永博巳様、(公社)市身連事務局長・新室邦明様、ボランティアの京都福祉レクリエーション研究会、川瀬恵子先生と会員の安田由美子様、京都医療福祉専門学校の学生3名、方々の助けを借りて開催することが出来ました。

好天に恵まれ、ご来賓のご挨拶、木下理事長挨拶、前年優勝左京区の谷萌子さんの選手宣誓。徳永博巳様、新室邦明様、川瀬恵子先生の試技式で開催致しました。

参加者56名・ご来賓2名・ボランティア5名合計63名。各行政区順に参加者全員が10投ずつ投げ、団体戦の順位については各区の上位4人の合計点数により決定。また、集計時間の合間を利用して今年で3回目になります。インントロクイズを西京区の吉田体育委員が、幅広い曲目を考えて15名の方々に景品を貰つて戴きました。楽しいひとときを過ごせた事と思います。成績については下記の通りです。

菅浪善造

10月18日、晴天に恵まれ今年も「ほほえみ広場」が行われました。「すべての市民が交流しほほえみの輪を広げよう」とのスローガンを掲げているこの催しは、障害をもつ人達と健常者がふれ合う貴重なイベントです。午前中は、卓球バレー、車椅子体験、子供達とはだるま落とし、菓子食い競争等、楽しいプログラムがありました。又お店には、授産所の製品が色々と並び、バザーも盛況でした。

お腹がすけば、おうどん、カレー、その他色々、一日楽しく過ごせた事と思います。コーラスやわらぎも4年続けて出演する事が出来ました。私達にとって今のところ健常者の人達にアピール出来る唯一の舞台です。常連にしてもらつた。私は実行委員会からどうしてこの曲を選んだのかとの説明もつけて下さいと言われ、一曲一曲へのメソセージもつけました。そしてこの曲を選んだのかとの説明もつけて下さいと言われ、一曲一曲へのメソセージもつけました。歌い終わった後インタビューも受けました。急でしたが安田さんがにこやかな笑顔で答えられ、私達の思いを伝える事が出来ました。主催者として毎年市長さんも来られます。第1回目か

10月18日、晴天に恵まれ今年も「ほほえみ広場」が行われました。「すべての市民が交流しほほえみの輪を広げよう」とのスローガンを掲げているこの催しは、障害をもつ人達と健常者がふれ合う貴重なイベントです。午前中は、卓球バレー、車椅子体験、子供達とはだるま落とし、菓子食い競争等、楽しいプログラムがありました。又お店には、授産所の製品が色々と並び、バザーも盛況でした。

お腹がすけば、おうどん、カレー、その他色々、一日楽しく過ごせた事と思います。コーラスやわらぎも4年続けて出演する事が出来ました。私達にとって今のところ健常者の人達にアピール出来る唯一の舞台です。常連にしてもらつた。私は実行委員会からどうしてこの曲を選んだのかとの説明もつけて下さいと言われ、一曲一曲へのメソセージもつけました。歌い終わった後インタビューも受けました。急でしたが安田さんがにこやかな笑顔で答えられ、私達の思いを伝える事が出来ました。主催者として毎年市長さんも来られます。第1回目か

永年の信用・まごころのご奉仕

祭祭センター

公益社

本社／京都市中京区烏丸通三条下ル (075)221-4000
フリーダイヤル 0120-00-4200 <http://www.koekisha-kyoto.com>

◆葬儀式場◆

北プライトホール(堀川紫明)京都市北区紫明通堀川東入ル (075)414-0420
中央プライトホール(五条大和大路)京都市東山区五条通大和大路 (075)551-5555
南プライトホール(堀川八条)京都市南区堀川通八条下ル (075)662-0042
西プライトホール(五条西大路)京都市右京区五条通西大路西入ル (075)322-0042
山科プライトホール(五条外環)京都市山科区五条通外環外線西入ル (075)595-0042
烏丸プライトホール(因幡美術館)京都市下京区烏丸高辻南入東入 (075)351-7724
宇治プライトホール(宇治橋島)宇治市橋島町(京都文教大学前) (0774)20-0042
大津プライトホール(大津駅南)大津市朝日が丘1丁目 (077)523-0042



森岡久恵

10月18日、晴天に恵まれ今年も「ほほえみ広場」が行われました。「すべての市民が交流しほほえみの輪を広げよう」とのスローガンを掲げているこの催しは、障害をもつ人達と健常者がふれ合う貴重なイベントです。午前中は、卓球バレー、車椅子体験、子供達とはだるま落とし、菓子食い競争等、楽しいプログラムがありました。又お店には、授産所の製品が色々と並び、バザーも盛況でした。

お腹がすけば、おうどん、カレー、その他色々、一日楽しく過ごせた事と思います。コーラスやわらぎも4年続けて出演する事が出来ました。私達にとって今のところ健常者の人達にアピール出来る唯一の舞台です。常連にしてもらつた。私は実行委員会からどうしてこの曲を選んだのかとの説明もつけて下さいと言われ、一曲一曲へのメソセージもつけました。歌い終わった後インタビューも受けました。急でしたが安田さんがにこやかな笑顔で答えられ、私達の思いを伝える事が出来ました。主催者として毎年市長さんも来られます。第1回目か

ほほえみ広場

